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下仁田町教育委員会 第２回臨時会 会議録

［日 時］令和７年３月２１日（金）１５：００～：１６：３５

［場 所］下仁田町役場２階２０２会議室

出席者

教 育 長 里 見 立 夫

教育長職務代理者 佐藤 千代子

委 員 大 澤 知 子

委 員 早 川 直 樹

委 員 佐 藤 文 彦

教育委員会事務局出席者

教 育 課 長 荻 野 文 昭

課 長 補 佐 兼

学 校 教 育 係 長 黒 澤 成 則

課 長 補 佐

生 涯 学 習 担 当 園 部 宏 規

生 涯 学 習 係 長 小金澤 千穂

公 民 館 係 長 市 川 敬 則

ジオパーク推進係長 神 戸 進 一

給 食 セ ン タ ー

所 長 兼 係 長 市川 智恵子

欠席者

文化財保護係長 工 藤 陽 介
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１．開 会

【教育課長】

只今より、下仁田町教育委員会 第２回臨時会を開会いたします

２．教育長あいさつ

【教育長】

３月も３分の２が過ぎて、今年度もあと１０日です。学校では、

中学校の卒業式が終了し、週明けには小学校の卒業式そして２日

後には小中学校の修了式があり、大きな問題もなく順調に今年度

が修了する予定です。また、中学３年生は、先日公立高校入試の

選抜試験結果がありました。公立高校、私立高校を含め、全生徒

が卒業後の進路が決まったという報告を受けています。

本日もよろしくお願いします。

３．会議録の承認

【教育課長】

令和７年２月２８日開催 第１回定例会の議事録の承認をお願い

します。

４．教育長・事務局報告

【教育長】

（教育長から報告）

５．議事

（１）第４号議案 下仁田町外国語指導助手派遣業務実施事業者プロポ

ーザル選定委員会設置要綱の制定について（学校教育係）

【課長補佐兼学校教育係長】

質の高いＡＬＴを安定的に小中学校へ配置するため、公募型プロ

ポーザルにより、事業者の選定を行いたいと考えています。事業

履行期間は令和７年８月１日から令和１０年７月３１日まで、３

年間の契約を結びたいと考えています。現在のＡＬＴの雇用形態

は、小学校がＪＥＴプログラムで国から紹介を受けた方を直接雇

用しています。中学校については、民間のＡＬＴ派遣事業者との

委託契約により派遣されています。契約期間が終了する７月末ま

では今の事業者を継続し、８月からプロポーザルにより新しいＡ

ＬＴ派遣事業者との委託契約を締結したいと考えています。

（資料にて内容説明）

【教育長職務代理者】

現在の中学校ＡＬＴは、７月３１日までという認識で良いのか。
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【課長補佐兼学校教育係長】

現在の中学校のＡＬＴの方は、７月までは勤務していただきます

プロポーザルで現在の事業者が採用となれば引き続きとなる可能

性はあります。

【佐藤文彦委員】

プロポーザルに参加する業者は何件あるのか。

【課長補佐兼学校教育係長】

入札参加資格がある業者は、県内に５者あります。

（賛成多数で可決）

（２）第５号議案 下仁田町立学校児童生徒派遣費等補助金交付要綱の

一部を改正する告示について（学校教育係）

【課長補佐兼学校教育係長】

下仁田町立学校児童生徒派遣費等の補助対象事業及び対象経費拡

充のための一部改正です。現在は、学校長が参加することが妥当

と認めた公的機関が主催・共催・後援する各種競技会・コンクー

ル等への児童生徒及び引率者たる学校職員の参加に要する経費に

対し支出していますが、新たに学校長が実施することが適当と認

めた校外学習等への児童生徒及び引率者たる学校職員の参加に要

する経費、その他町長が特に認めるものも補助金の対象となるよ

う追加しました。これまで町のバスを無料で使用できましたが、

今後使用できない状況になっても学校に負担がかからないよう補

助したいという理由で追加するものです。

（賛成多数で可決）

（３）第６号議案 しもにた学園におけるＩＣＴ機器及び生成ＡＩの利

用に関する ガイドラインについて（学校教育係）

【課長補佐兼学校教育係長】

令和５年１１月２８日の教育委員会第６回臨時会において、町立

学校における生成ＡＩの利用に関するガイドラインについて協議

いただきましたが、文部科学省から初等中等教育段階における生

成ＡＩの利活用に関するガイドラインが公表されたことを受け、

ＩＣＴ機器の利活用とともに、生成ＡＩの利活用について、しも

にた学園のガイドラインを定めたいとするものです。

（資料にて内容説明）
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【佐藤文彦委員】

以前と変わった点について教えてください。

【課長補佐兼学校教育係長】

学習での利用について、英会話で場面を設定して生徒がＡＩと会

話を行うことについてを加えました。文言の修正はありますが、

内容が大きく変わった点はありません。

【佐藤文彦委員】

今までは暫定版で生成ＡＩを活用していたと思いますが、学校か

らは生成ＡＩを使うことについての問題はありませんでしたか。

【課長補佐兼学校教育係長】

学校からは特に報告は受けていません。

【教育長】

生徒が授業の中で生成ＡＩを活用する場面は見たことありません

が、問題作成などで使っている先生方も当然います。生成ＡＩの

ガイドラインについては２０２２年の１１月にＣｈａｔＧＰＴが

公表されて途端に各国全国で使われています。学校の中で一番問

題になるのが、例えば生成ＡＩを使って作った作文を自分の作品

として提出すること、そこが大きく話題にもなりました。文部科

学省もそれを意識して暫定版を出しています。下仁田町は夏休み

前にあらかじめ学校から注意文章を出しています。

【佐藤文彦委員】

利用につてガイドラインを理解し徹底する必要があると思いす。

保護者への周知や研修なども必要だと思います。

【課長補佐兼学校教育係長】

子どもだけではなく保護者の意識も大事だと思います。ご意見を

参考にしながら進めたいと思います。

（全員賛成 全会一致で可決）

（４）第７号議案 下仁田町における休日の学校部活動の地域連携に向

けた推進計画の策定について（生涯学習係）

【課長補佐生涯学習担当】

本町では、少子化により学校部活動を従前と同様の体制で運営す

ることが困難な状況となっています。そうしたことから、地域と

連携し、生徒と地域住民が持続可能なスポーツ・文化芸術活動を

行える環境を整えていくため、推進計画を策定したいとするもの

です。計画書には基本方針やスケジュール、取り組み方などを記
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載し、令和９年度までに可能な範囲で休日の学校部活動を地域と

連携して活動するようにして行こうという内容です。

（資料にて内容説明）

【佐藤文彦委員】

具体的なスケジュールは

【課長補佐生涯学習担当】

令和６年度は連携に向けた準備期間としました。令和７年度は推

進１年目として複数の部活動において、学校部活動の範囲内で月

１回程度を目標に地域と連携したいと考えています。令和８年度

は推進２年目として、地域との連携を月２回程度に増やし最終年

度となる令和９年度は、部活動の半分を目標に地域と連携した活

動ができるようにしたいと考えています。

【職務代理】

計画の中で、地域との連携は各大会や発表会の１ヵ月前から大会

期間中は除くとあるが、大会の回数によっては今までと変わらな

くなってしまわないかと感じました。

【生涯学習係長】

推進計画については、休日の学校部活動と地域連携になりますの

で、平日の部活動についてはこれまでと同様、学校の先生指導の

部活動となります。あくまでも休日の部活動を地域と連携してど

のように進めてい行くかという計画です。地域連携をどうするか

はその都度学校との連携によって決めていきます。

【職務代理】

計画の中に大会１ヵ月前は活動できないと記載してしまうと、地

域クラブに参加した生徒が、１ヵ月前だから練習には参加できな

いよと言われてしまうと生徒が可哀そうだと思いました。

【教育長】

基礎練習や技術練習は地域クラブでもできますが、大会へ向けて

のチーム練習は地域クラブの中ではなかなかできないと思いま

す。１ヵ月前とはチーム作りをするために必要な練習期間と考え

ているのではないかと思います。

【生涯学習係長】

部活動のことですので学校が担う部分が多いと思います。生徒が

不安にならないように、学校と地域と検討しながら進めたいと思

います。
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【早川委員】

地域連携において緊急時の対応が課題とあるが、保護者としては

一番心配になることですので、緊急時の対応はしっかり考えてい

ただきたい。

【大澤委員】

今の６年生から中学校の部活は楽しみだが数も少なく魅力がある

部活動がないとの話を聞いています。生徒が希望する部活動がで

きるのか、また休日の地域クラブに参加するときは顧問も参加す

るのか。

【課長補佐生涯学習担当】

学校側からは、現状の部活動の中で考えてもらいたいと伺ってい

ます。顧問の参加については、妨げる必要はないが、基本的には

地域クラブに指導して頂く方向で考えています。

【大澤委員】

緊急時の対応で一番考えられるのは熱中症だと思いますが、生徒

が体調を崩したときや問題が発生したときに、責任のなすり合い

にならないように地域、学校、教育委員会でよく協議してしっか

りとした体制を築いてもらいたいです。

【生涯学習係長】

推進計画の策定にあたって詳細な部分まで学校とは協議は進んで

いません。この計画は方向性を示したものですが、子どもの健康

は第一に考えなくてはなりません。今後、いただいた意見を踏ま

え、学校、教育委員会、また保護者の意見もいただきながら進め

たいと考えています。

（全員賛成、全会一致で可決）

（５）第８号議案 下仁田町地域学校協働活動推進要綱の制定について

（生涯学習係）

【課長補佐生涯学習担当】

幅広い地域住民や団体等の参画により、未来を担う子どもたちを

地域全体で 育む地域学校協働活動を推進するとともに、地域と学

校が連携・協働するためのコーディネート役を担う地域学校協働

活動推進員に関する事項を定めるため、この要綱を制定したいと

するものです。現在は、県から派遣されている社会教育主事がコ

ーディネート役を担っております。すぐではありませんが学校と

地域のパイプ役となっていただけるような人材を確保したいと考

えており、今回そのための要綱を制定するものです。
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【佐藤文彦委員】

最終的には地域の方に任せることは必要になってくると思います

が、人材を探すことまた、育てることは難しいと感じます。社会

教育主事のような方がコーディネート役になることが上手く回る

のではないかと感じます。

【課長補佐生涯学習担当】

人材について検討はしていますが、非常に大変な役割だと認識し

ています。人材が見つかった場合には社会教育主事と協力しなが

ら進めたいと考えています。

（全員賛成、全会一致で可決）

（６）第９号議案 下仁田町学校給食センター運営規則の一部を改正す

る規則の制定について（学校給食係）

【給食センター所長兼係長】

１月の教育委員会で報告いたしました給食費の値上げについて、

３月議会において新年度予算が可決されましたので規則の一部改

正をしたいとするものです。

【大澤委員】

給食費が値上げになったことを保護者の方にも周知する必要があ

ると思います。無償化のため保護者負担はないですが、実際に給

食にはこれだけの経費が係っていることを意識してもらうことが

大事だと思います。

【給食センター所長兼係長】

４月に保護者あての通知を出す予定です。

（全員賛成、全会一致で可決）

６．協議

（１）小中学校入学式告辞について

【教育長】

「告辞文の内容確認」

全員了承

（２）令和６年度末職員人事異動の内申について（学校教育係）

【課長補佐兼学校教育係長】

「人事異動内容について確認」
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（３）令和７年度下仁田町教育予算概要について

【教育課長】

令和７年度下仁田町予算のうち教育関係予算及び実施事業概要に

ついて説明

７．報告

（１）今後の予定 【課長補佐兼学校教育係長】

●：教育委員に出席を求めるもの 〇：職務代理に出席を求めるも

８．その他

（１）放課後子ども教室について（生涯学習係）

【生涯学習係長】

町では地域と学校が協力して子どもたちの学びをサポートする地

域学校教育活動の一環として、放課後子ども教室や遊び場、作り

場、学び場等の子ども向けの体験教室を実施しています。令和７

年度は１年生から６年生の全学年を対象として申し込みを行って

います。（資料により説明）

日時 内容（会場）

●３月２４日(月)

１０：００～
小学校卒業式（小学校体育館）

３月２５日(火)

１８：００～
海外派遣事前説明会（中学校食堂）

３月２６日(水)

１５：００～
小中学校修了式

●３月３１日(月)

１５：００～
退職教職員辞令交付式（役場２０２会議室）

●４月１日(火)

１５：００～
教職員辞令交付式（役場２０１会議室）

４月１日(火)

１６：００～
教育行政方針説明会（下仁田中学）

●４月７日(月)

１０：００～
小中学校入学式（文化ホール）
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９．次回教育委員会（第２回定例会）開催について

［日時］令和７年４月２４日（金）１５：００～

［場所］役場３階３０２委員会室

１０．閉 会

【教育課長】

以上を持ちまして、第２回臨時会を閉会します。

（閉会１６：３５）


